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2月19日下午，淄博市十六届
人大一次会议举行第二次全体会
议。淄博市人大常委会主任刘曙
光向大会作淄博市人大常委会工
作报告。

当天下午5点左右，淄博市人大
代表、周村区人大常委会主任阚金
智说，报告紧扣淄博发展大局，彰显
了人大担当；坚持守正创新，提升了
人大工作品质；搭建履职平台，发挥
了代表主体作用。报告体现了淄博
市人大常委会依法履职、担当作为、
勇于创新、争创一流的工作作风，是
一个求真务实、思想深刻、内涵丰
富、催人奋进的好报告。

他表示，周村区人大将认真学
习贯彻本次会议精神，聚焦发展全
过程人民民主，牢牢把握“四个机
关”的新定位、新要求，密切代表与
群众的联系，开展“听民声、汇民意、
聚民智、解民忧”主题实践活动，推
动周村人大工作再上新台阶、再作
新贡献。

“参加淄博市十六届人大一次会
议，我认真聆听了马晓磊市长作的《政
府工作报告》，从我们的实际生活中也
深刻感受到了近五年来淄博的变化。”
2月19日，淄博市人大代表、海旺达集
团董事长田茂程说。近年来，无论是
淄博的城市环境，还是淄博的全域公
园、人才生态链建设等等，都给广大市
民带来了别致且又丰富的体验。

田茂程介绍，淄博在产业赋能方
面，“九大赋能”和“五个优化”为淄博
产业的未来发展进一步夯实了基础，
将真正使淄博由一个“工矿区”发展蜕
变成一个现代化城市。而由产业转型
带来的阵痛，将为淄博产业提升激发
出披荆斩棘的力量，让淄博产业发展
在未来五年扶摇直上。

“我认为未来五年的规划是现实
可行的，我们对淄博的发展充满了信
心，为了产业振兴，我们充满了干劲。
海旺达一定认真贯彻落实执行报告精
神，为淄博的发展贡献我们的力量。”
田茂程说。

“听了《政府工作报告》，我深受
鼓舞、倍感振奋。”2月19日，淄博市人
大代表、新东升置业集团董事长曲东
升说。

曲东升介绍，过去一年，淄博市
城建工作取得了有目共睹的巨大成
绩，城市更新工作更是其中的亮点，
走在了全省的前列。今年喜开局，山
东省住建厅要求上报城市更新标杆
项目，淄博因提前布局了火车站北广

场和张店区城市更新示范项目，而得
以顺利申报；福园项目在获得“广厦
奖”后，又在全省“泰山杯”城市更新
类评比中，获得初评第一名的好
成绩。

“在淄博市十六届人大一次会议
上，我带来了《关于加快全域公园城
市立法，依法推进全域公园城市建
设》的议案，希望能为淄博后续的公
园城市建设工作加码蓄力。”曲东
升说。

据了解，在去年“两会”上，曲东
升承诺完成3个亿的纳税及建设3个
精品工程。

如今，他的承诺已兑现，2021年
完成税收3.21亿元，高新区文体公园、
福园世纪路的4个椭圆楼地标建筑完
美收官，西六路小学改扩建完成拆
迁，正在高标准规划设计，为淄博城
市品质提升作出了贡献。

曲东升表示，《政府工作报告》已
绘就了城市发展的宏伟蓝图，作为企
业更要主动担当，躬身入局。

“今年，我们将充分发挥自身优
势，服务好国际会展中心项目建设，
继续积极参与到城市更新的工作中，
完成高新区文体场馆建设，以创新和
实干的精神为实现淄博高质量发展
不断奉献精品，贡献力量。”曲东
升说。

听民声汇民意聚民智解民忧
发展全过程人民民主
——— 访淄博市人大代表、
周村区人大常委会主任阚金智

为淄博产业振兴
贡献“海力量”
——— 访淄博市人大代表、
海旺达集团董事长田茂程

打造更多精品工程
助力城市品质提升
——— 访淄博市人大代表、
新东升置业集团董事长曲东升

大众日报淄博融媒体中心“两会”报道组

“《政府工作报告》彰显了以‘人民
为中心’的发展思想，是一个有温度、有
高度、有深度的报告。报告聚焦品质提
升，非常符合淄博实际，对淄博的未来、
对企业的发展我们充满了信心和期
待！”淄博市人大代表、山东新星集团有
限公司党委副书记、总经理叶艳丽说。

作为这次参会的新代表，叶艳丽
在会前作了深入细致的调研，精心准备
了《关于支持乡镇商贸中心发展的建
议》。近年来，农村消费设施环境落后

成为制约镇村居民对美好消费需求的
短板，她建议进一步加强农村流通体系
建设，支持乡镇商贸中心发展，鼓励企
业建设改造一批乡镇商贸中心，以满足
农民消费升级需求，实现农民增收与消
费提质良性循环，助力乡村振兴。

在叶艳丽看来，报告中提出的“加
强与世界500强企业战略合作，瞄准产
业链关键环节强链补链延链”“争创国
家物流枢纽承载城市”“推进物联网等
数字产业集群发展”“办好消费促进
月”“积极培育新零售”等重磅举措，为
企业的发展带来了新机遇。叶艳丽表
示要倍加珍惜当前的大好营商环境，
落实报告精神，聚焦品质提升，服务千
家万户，着力打造高质量发展的新名
片、新样板和新模式。

聚焦品质提升，加快高质量发展。
叶艳丽对记者说，下一步将加快项目
建设，全力打造“淄博率先、山东领先、
全国一流”的供应链生态平台、物联网
定制平台、电商企业数字平台、物流金
融创新平台、企业办公服务平台和智
慧业态联动示范区，打造“淄博物流”
的一张新名片。助力乡村振兴，积极
打造农产品进城、工业品下乡的“双向
互通”销售网络体系。充分利用好“电
商+军供”“电商+平台”“电商+政采”
三大战略优势，打造零售新模式，为建
设新时代社会主义现代化强市作出新
贡献。

聚焦品质提升
服务千家万户
——— 访淄博市人大代表，
山东新星集团有限公司党委副书记、总经理叶艳丽


